

# Le temps d'un saint

Voici l'étude du professeur A.Nieto parue dans le n° 51 de la revue Romana : "Le temps dans les enseignements de Josémaria Escriva de Balaguer ». Je compris, entre autres, que les affaires temporelles et les éternelles n'étaient pas si éloignées les uns des autres : le temps m'apparut sous une perception nouvelle...

25/09/2011

*Voici l'étude du professeur A.Nieto parue dans le n° 51 de la : revue*

Romana: “Le temps dans les enseignements de Josémaría Escrivá de Balaguer ».

Télécharger l'article complet en pdf.

Ce fut en 1951, pendant l'été, que je lus Chemin pour la première fois, avec un esprit méfiant provoqué sans doute par l'éloge que m'en avait faite l'ami qui m'avait conseillé sa lecture. Or, au fur et à mesure que je tournais les pages, j'y découvrais la sagesse humaine et surnaturelle qu'il contenait. Je compris, entre autres, que les affaires temporelles et les éternelles n'étaient pas si éloignées les uns des autres : le temps m'apparut sous une perception nouvelle.

Comment cela se fit-il ? Je vais tâcher d'y répondre en faisant comprendre comment la valeur du temps dépend de son rapport à l'immuable par la « présence de l'éternité » en lui. Pour ce faire je vais me servir des

enseignements de saint Josémaria : un saint qui sut percevoir la transcendance que revêt la bonne utilisation du temps pour ceux qui cherchent la perfection humaine et chrétienne à travers leurs activités quotidiennes.

## Qu'est-ce que le temps?

### 1. Le sens du temps

#### 1.1. Le temps est né

On assure qu'il peignit cette fresque en un jour. Michel Ange Buonarroti couvrit le créateur d'une tunique rouge et dans un raccourci génial, il représenta Dieu séparant la lumière des ténèbres. C'est à la Chapelle Sixtine que l'on trouve la représentation du premier jour de la création : « Dieu dit : que la lumière soit et la lumière fût. Dieu vit que la lumière était bonne et Dieu sépara la lumière des ténèbres. Dieu appela la lumière jour et les ténèbres, nuit. Il y

eut un soir et il y eut un matin : ce fut le premier jour » (Gn 1, 3-5). Le temps est né.

Qu'est-ce que le temps? Le saint évêque d'Hippone disait qu'il en méconnaissait la réponse, mais qu'il avait cependant fait l'expérience d'un hier, d'un aujourd'hui et d'un demain.

Lire la totalité de cette étude

**Alfonso Nieto Tamargo** (Oviedo, 1932), directeur émérite de l'Institut de Journalisme, recteur et doyen de la faculté de Sciences de l'information de l'Université de Navarre, de 1979 à 1991, est actuellement professeur à l'Université Pontificale de la Sainte-Croix, à Rome dont il a été nommé Docteur Honoris Causa.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-ca/article/le-temps-dun-  
saint/](https://opusdei.org/fr-ca/article/le-temps-d-un-saint/) (11/01/2026)